

La parlamentaria contactó a la fiscal que lleva el caso de su expareja, el exfutbolista Jorge Valdivia

Orsini deberá enfrentar disciplina interna del FA por llamadas: será la tercera diputada en dos meses

Tanto la ministra Antonia Orellana como el subsecretario del Interior, Luis Cordero, cuestionaron intervenciones de la congressista. La titular de la cartera de la Mujer calificó su actuar como "reprochable".

C. CASTILLO Y J. SOTO

La diputada Maite Orsini (FA) ha sido cuestionada en diferentes oportunidades por realizar llamadas a diversas autoridades: en 2023 tras la detención a su expareja, el exfutbolista Jorge Valdivia, por un problemático control de identidad. Orsini contactó a la generala de Carabineros, Karina Soza, de la Dirección de Derechos Humanos, para abordar la situación.

En esa ocasión, también habría llamado al expresidente del Consejo para la Transparencia, Francisco Leturia, para exigirle disculpas públicas por sus críticas y amenazarlo

con una querrela, según lo relatado por él ayer en Chilevisión.

El tercer contacto que se le cuestionó fue la llamada a la denunciante de violación contra Valdivia, a quien, dijo, no quiso revictimizar, sino darle apoyo.

Esta vez, Orsini contactó por WhatsApp a la fiscal que lleva el caso de Valdivia, Lorena Parrar, para alertarle sobre la filtración de una conversación con la presunta víctima, según informó T13 Reportajes. Lo anterior llevó al Frente Amplio a anunciar que la diputada deberá enfrentar al Tribunal Supremo del partido.

El secretario general del FA, Andrés Couble, aseguró: "Desde la Directiva Nacional del Frente Amplio creemos que los hechos conocidos respecto a la diputada Maite Orsini trascienden el ámbito estrictamente personal y se abren dudas respecto al rol que ha jugado en

cuanto diputada".

Señaló, además, que se reunirán con Orsini para obtener información de primera fuente y que el caso se canalizará en el tribunal regional, que es la primera instancia.

El jefe de la bancada de diputados, Jaime Sáez, planteó al respecto que ella "está en un caso complejo que ha afectado negativamente su trabajo parlamentario. Esperamos la situación se resuelva en los órganos competentes del Frente Amplio".

Desde hace varios días que en el FA viene incomodando el accionar de Orsini. La semana pasada, Couble fue consultado en La Moreda sobre el video de la diputada y señaló que no le parecía adecuado y que estaban analizando los conductos a seguir en la interna. El llamado a la fiscal fue la gota que rebalsó en vaso, dicen en el FA, en donde ya hay voces que piden analizar el cupo parlamentario de la legisladora por Huechuraba.

"El Mercurio" intentó contactar a Orsini, sin embargo, desde



La diputada Maite Orsini es la tercera parlamentaria que el Tribunal Supremo de su partido ha investigado en un mes y medio. Las otras parlamentarias son Catalina Pérez y Marcela Riquelme.

comunicaciones de la diputada aseguraron que no daría declaraciones, ya que se encuentra con licencia médica.

Así, Orsini se transforma en la tercera diputada en ser investigada por el Tribunal Supremo del FA en un mes y medio. La primera fue Marcela Riquelme, acusada por abuso sexual y suspensión del FA a finales de octubre, y la segunda Catalina Pérez, quien terminó renunciando a su militancia luego de ser cuestionada por sus pares respecto a posibles vínculos con el caso Democracia Viva.

Cuestionamientos desde el gobierno

La ministra de la Mujer, Antonia Orellana, también militante del FA, aseguró: "La diputada Orsini ha intervenido más allá de lo prudente en un caso con el que tiene un evidente interés".

Por su parte, el subsecretario del Interior, Luis Cordero, planteó que si bien el gobierno no tiene una opinión en concreto, "lo que sí hace, es un llamado y una advertencia al ejercicio correcto de las funciones y las responsabilidades".

Orsini también recibió críticas de otros parlamentarios. La diputada Marisela Santibáñez (ind.) escribió en X: "Actitudes como éstas son las que enlodan a toda la clase política y que hacen que la ciudadanía tenga tanta desaprobarción hacia nosotros".

En esa línea, el académico de la U. Central, Marco Moreno, señaló que "en el actual contexto de crisis de representación (...), estas acciones no solo tensionan los límites del rol parlamentario, sino que también alimentan la percepción de privilegios y uso discrecional del poder".

“Creemos que los hechos conocidos respecto a la diputada Maite Orsini trascienden el ámbito estrictamente personal y se abren dudas respecto al rol que ha jugado en cuanto diputada”.

ANDRÉS COUBLE
SECRETARIO GENERAL DEL FA

“La diputada Orsini ha intervenido más allá de lo prudente en un caso con el que tiene un evidente interés”.

ANTONIA ORELLANA
MINISTRA DE LA MUJER Y LA EIDAD DE GÉNERO

“Actitudes como éstas son las que enlodan a toda la clase política y que hacen que la ciudadanía tenga tanta desaprobarción hacia nosotros”.

MARISELA SANTIBÁÑEZ
DIPUTADA

■ Llamado de diputada se da en antesala de Encuentro Nacional de Mujeres del FA

El Frente Amplio está preparando un encuentro para este fin de semana, en la Universidad Academia de Humanismo Cristiano, con motivo de la agenda de género que impulsa dicho partido, en donde se espera que participen las diputadas de la bancada, alcaldesas, concejalas y ministras de Estado.

Concedores de la organización del evento indican que ministras, alcaldesas y con-

cejalas tendrán que exponer sobre distintos temas, a modo de introducir en el cargo a las autoridades elegidas en la última elección municipal. Por ejemplo, la ministra de la Mujer, Antonia Orellana, expondrá sobre la Ley de Responsabilidad Parental en el marco de la Ley Integral para prevenir, sancionar y erradicar la violencia de género contra las mujeres. También habrá una exposición de la subsecretaria de Desarrollo

Regional, Francisca Perales, y de la ministra de Desarrollo Social, Javiera Toro.

Entre los objetivos del foro, según el programa, se cuentan "crear un espacio de encuentro y diálogo entre las mujeres electas que lideran los gobiernos locales y regionales del Frente Amplio", "fomentar un debate sobre los desafíos que enfrentan las mujeres líderes del Frente Amplio en la gestión a nivel local y regional" o "compartir

experiencias y perspectivas de las mujeres líderes del partido".

En el programa no se alude a que se tratarán temas de la contingencia que afectan al partido oficialista, como pueden ser el caso Monsalve, la denuncia por difusión de imágenes privadas contra el Presidente Boric, la denuncia por abuso contra la diputada Marcela Riquelme o el asunto de la propia diputada Orsini.